
 

 

Protokoll der Fachgruppe FEEN 

17.05.2023 
Franz-Hitze 
Haus, Münster 
9:30-15:00 Uhr 
 

Teilnehmer: Baumeister Richard; Grube Michael; Haug Alexandra; Henning Andrea; Laerbusch 
Markus; Müller Elisabeth; Müller Bettina; Nieveler Rainer; Preuth Anna-Lena; Saboura-Loyda 
Brigitte; Schlarmann Ingrid; Stork Andreas; Thomann Kerim; Wehmschulte Hanna; Wierwille 
Michael; Wilkens Ingo; Wilstacke Stefanie; 
Referentin: Magret Nowak zum Thema Dienstplanung 
 
Protokollantin: Ingrid Schlarmann 
 
Leitung: Markus Laerbusch 

 

TOP Beschreibung  Verantwortlich:  

1 Begrüßung: 
Markus Laerbusch begrüßte die Teilnehmer*innen und die Referentin 
Magret Nowak 
 

 

2 Absprachen: 
Die in der Tagesordnung vorgesehene Einteilung des Tages wird so 
eingehalten. 
 

 

3 Referat Dienstplanung 
Frau Nowak referierte zu dem genannten Thema. 
Präsentation: siehe Anhang des Protokolls. 
Herr Laerbusch bedankte sich bei Frau Nowak für ihre Ausführungen und 
verabschiedete sie. Beim nächsten Treffen der Fachgruppe am  
08. November 2023 im Haus Mariengrund, Münster wird Frau Nowak 
erneut als Referentin dabei sein. Thema: Eingruppierung in der Anlage 
33 

 

4 Mittag  

5 Austausch zu den Themen der MAVen bezüglich der Erziehungs- und 
Eingliederungshilfe 

 Herr Laerbusch wies noch einmal darauf hin, dass im Verteiler 
der DIAG nur eine E-Mail-Adresse pro MAV hinterlegt werden 
kann. Im internen FEEN Verteiler können mehrere hinterlegt 
werden. 

 Durch den Austausch in diesem Verteiler wurden in einigen 
MAVen schon Veränderungen z.B. zur Höhergruppierung von 
Sozialpädagogen erreicht. Für diesen internen Austausch soll 
dieser Verteiler gerne benutzt werden. 

 Es entstand ein Austausch über verschieden Themen. Die 
Kilometergeldpauschale wird unterschiedlich in den 
Einrichtungen gehandhabt. Das Landesreisekostengesetz schickt 
Herr Laerbusch im Anhang mit. 

 In einigen Einrichtungen wurde zum Thema Praxisanleiter-Zulage 
eine Dienstvereinbarung getroffen. 

 



 Überleitung Anlage 2, diese ist immer noch in Arbeit, aber die 
Verhandlungen dazu stocken. 
 
 

6 Termine: 
Im 1. Halbjahr 2024 ist das Treffen am 17.04.2024 geplant. 
Das Treffen im 2. Halbjahr ist noch nicht festgelegt. Gerne 
Themenvorschläge per Mail an Markus Laerbusch. 
 

 

 

gez. Ingrid Schlarmann 


